

NATIVE AD



Foro de Sostenibilidad. A: factores de impacto ambiental / 12 diciembre 2023

EL CLUB ASTURIANO DE CALIDAD APOYA A LAS PYMES EN LA MEJORA DE LA SOSTENIBILIDAD Y EL BUEN GOBIERNO

Contenido desarrollado por UE Studio. Expansión no ha participado en la redacción del artículo.

En el año 1995, surge en Asturias el Club de Calidad, una entidad sin ánimo de lucro conformada por más de 240 organizaciones comprometidas con la mejora continua. Con un enfoque primordial en la formación, la sensibilización, el intercambio de experiencias y la colaboración, el Club se ha convertido en un referente para aquellas empresas que buscan avanzar en sus prácticas empresariales. Su labor se concentra en diversos proyectos que van desde la promoción de la sostenibilidad hasta el fomento del buen gobierno corporativo en las pequeñas y medianas empresas (PYMES).

Intercambio de experiencias: la esencia del Club de Calidad

Desde sus inicios, el Club ha promovido el intercambio de conocimientos entre sus socios. Los grupos de trabajo se erigen como herramientas clave para el desarrollo de propuestas e iniciativas, permitiendo un contacto directo y estrecho con las empresas. Actualmente, siete grupos activos facilitan el intercambio de experiencias entre responsables de áreas funcionales similares de diferentes empresas socias. Esta iniciativa se erige como un pilar fundamental para el desarrollo conjunto de propuestas que complementan las líneas de actuación del Club.

Otro hito en el intercambio de experiencias es el Foro de Sostenibili-

Publicarán dos guías prácticas sobre indicadores y buen gobierno

dad, un proyecto que busca brindar a la sociedad asturiana conocimientos empresariales en materia de sostenibilidad y buen gobierno. Esta iniciativa demuestra el compromiso del Club de Calidad no solo con sus asociados, sino también con la comunidad en general.

Alianzas y colaboraciones: fortaleciendo el compromiso empresarial

Las alianzas y colaboraciones con organismos públicos y privados son seña de identidad del Club. Anualmente, se llevan a cabo proyectos en colaboración y/o financiación que favorecen la sensibilización, la formación y el intercambio de experiencias en áreas concretas de actividad. Un ejemplo notable es el trabajo apoyado por el Ministerio de Trabajo y Economía Social, que busca mejorar las pequeñas y medianas empresas (PYMES) en el te-



Grupo de Trabajo de Cumplimiento Normativo y criterios ASG: Estados de Información No Financiera. Nuevos cambios normativos / 26 septiembre 2023

ritorio nacional.

Durante el año 2022, con el respaldo financiero del Ministerio de Trabajo y Economía Social, el Club de Calidad se embarcó en un proyecto crucial. La iniciativa buscaba medir e identificar la contribución de las PYMES españolas a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Además, se elaboró un manual para aumentar el conocimiento de las PYMES en cuanto a memorias de sostenibilidad, facilitando procesos que, en el día a día, pueden resultar desafiantes.

Proyección hacia el futuro: nuevos desafíos, nuevas respuestas

En el año 2023, el Club de Calidad, basándose en la información obtenida a través de sus grupos de trabajo, identificó una nueva necesidad en el panorama empresarial: la elaboración de una guía de

indicadores de sostenibilidad y un manual de buen gobierno para las PYMES. Estos recursos tienen como objetivo proporcionar a las empresas herramientas prácticas para incorporar conceptos clave en sus estrategias y operaciones diarias.

El cambio hacia una economía sostenible se presenta como un imperativo estratégico y ético para las organizaciones. La interconexión entre rentabilidad a largo plazo, justicia social y preservación ambiental se vuelve cada vez más evidente. En este contexto, la sostenibilidad ya no es una elección, sino una necesidad apremiante.

Guía de Indicadores de Sostenibilidad: un plan sostenible con objetivos

La Guía de Indicadores de Sostenibilidad para PYMES, elaborada por el Club de Calidad con la financiación y apoyo del Ministerio de Trabajo y

Economía Social, se presenta como más que un simple documento. Esta herramienta dinámica orienta a las empresas hacia la sostenibilidad, respaldando a las PYMES que buscan establecer un plan sostenible mediante la fijación de objetivos y la medición del desempeño interno.

La guía no solo se enfoca en cumplir con requisitos formales, sino que aspira a ser un puente para que las empresas integren prácticas sostenibles de manera efectiva y sencilla. Ofrece un enfoque estandarizado aplicable a empresas de diversos tamaños, sectores y ubicaciones geográficas.

Manual de Buen Gobierno Corporativo para PYMES: la brújula para adquirir valor

Por otro lado, el buen gobierno corporativo se erige como un elemento esencial en la gestión empresarial. Va más allá del cumplimiento normativo, estableciendo criterios éticos, gestionando riesgos y aplicando una gestión integral. En este contexto, el Club Asturiano de Calidad presenta el Manual de Buen Gobierno Corporativo para PYMES, respaldado por el Ministerio de Trabajo y Economía Social.

Este recurso busca reunir las principales normas de referencia sobre buen gobierno corporativo, proporcionando ejemplos prácticos para inspirar a las PYMES interesadas en aplicar estos conceptos. La iniciativa busca expandir el concepto de gobierno corporativo más allá de los órganos de gobierno, aplicándolo a toda la organización, incluyendo empleados y demás grupos de interés.

La buena gobernanza, como aspecto cultural, impulsa una visión a largo plazo y se posiciona como un motor clave para la creación de valor. Las organizaciones con sistemas sólidos de gobernanza tienden a ser más responsables, ganan credibilidad y suelen obtener mejores resultados financieros.

En última instancia, el manual busca mejorar la competitividad del motor económico español, constituido por las PYMES de nuestro territorio. Promueve el aumento del número de PYMES y empresas de economía social que adoptan políticas de buen gobierno corporativo. Esto se plantea como una manera de impulsar su credibilidad, fortalecer y garantizar la sostenibilidad a largo plazo de sus negocios, al mismo tiempo que facilita su acceso a nuevas fuentes de financiación.

En conclusión, el Club de Calidad continúa desempeñando un papel crucial en el impulso de prácticas empresariales sostenibles y en el fortalecimiento del buen gobierno corporativo en las PYMES españolas. Su compromiso con el intercambio de experiencias, la formación y la colaboración con organismos públicos y privados demuestra una visión proactiva hacia el futuro, contribuyendo al desarrollo sostenible y al éxito a largo plazo de las empresas en el panorama empresarial español.

Cualquier empresa que quiera beneficiarse tanto de la guía como del manual del Buen Gobierno pueden hacerlo descargando los documentos desde la web del Club de Calidad: www.clubcalidad.com